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ФРАКЦИЯ "ЛИБЕРАЛЬНО-ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИИ"

(ЛЕНИНГРАДСКОЕ РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ ЛДПР -  
ЛИБЕРАЛЬНО-ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОССИИ)

Направляю Вам перечень вопросов для обсуждения на встрече 
депутатов Законодательного собрания Ленинградской области с сенаторами 
Российской Федерации и депутатами Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации от Ленинградской области в 2024 году:

1. О необходимости внесения изменений в федеральное 
законодательство в части урегулирования коммерческой деятельности 
по разведению домашних животных.

Основным нормативным правовым актом, регулирующим отношения в области 
обращения с животными, является Федеральный закон от 27 декабря 2018 года № 498- 
ФЗ «Об ответственном обращении с животными и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации» (далее -  Федеральный закон № 498-ФЗ).

Анализ отдельных положений Федерального закона № 498-ФЗ и существующей 
правоприменительной практики позволяет сделать вывод о наличии ряда правовых 
пробелов, требующих устранения.

В частности, вне сферы действия Федерального закона № 498-ФЗ остались 
вопросы, касающиеся деятельности по разведению домашних животных.

В соответствии с постановлением Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации от 22 июня 2022 года № 1604-8 ГД Правительству Российской 
Федерации было рекомендовано выработать и реализовать меры, направленные на 
регламентацию коммерческой деятельности по содержанию и разведению домашних 
животных, а также на регламентацию коммерческой деятельности организаций и лиц, 
осуществляющих содержание и разведение таких животных.

С учетом изложенного прошу ответить:
1) какие меры предприняты (предпринимаются) по указанному 

направлению?
2) планируется ли отнести коммерческую деятельность по разведению 

домашних животных к числу лицензируемых видов деятельности?
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3) на какое ведомство будут возложены функции по лицензированию 
указанной деятельности (в случае принятия решения о ее лицензировании)?

2. О создании единой системы учета запрещенных к содержанию 
животных, приобретенных до 1 января 2020 года, в частности крупных 
хищных кошек, и единого общероссийского реестра учета указанных 
животных.

Статьей 10 Федерального закона № 498-ФЗ установлено, что при обращении с 
животными не допускается содержание и использование животных, включенных в 
перечень животных, запрещенных к содержанию, утвержденный Правительством 
Российской Федерации.

Перечень животных, запрещенных к содержанию (далее также — Перечень), 
утвержден постановлением Правительства Российской Федерации от 22 июня 2019 года 
№ 795.

Также Федеральным законом № 498-ФЗ и постановлением Правительства 
Российской Федерации от 27 июня 2019 года № 819 «Об утверждении перечня случаев, 
при которых допускаются содержание и использование животных, включенных в 
перечень животных, запрещенных к содержанию» предусмотрены отдельные 
исключения из общего правила о запрете на содержание и использование животных, 
включенных в Перечень.

В частности, указанный запрет не распространяется на случаи содержания и 
использования объектов животного мира в полувольных условиях или искусственно 
созданной среде обитания, на случаи временного содержания в неволе, полувольных 
условиях или искусственно созданной среде обитания пострадавших и (или) 
травмированных животных, находящихся в состоянии, не позволяющем возвратить их в 
среду обитания (до момента их передачи в приюты для животных, питомники для 
животных, организации, осуществляющие реабилитацию и реинтродукцию диких 
животных), на случаи содержания и использования животных в организациях, основной 
целью деятельности которых является разведение животных в целях сохранения 
генетического фонда объектов животного мира.

Кроме того, частью 3 статьи 27 Федерального закона № 498-ФЗ определено, что 
животные, включенные в Перечень, приобретенные до 1 января 2020 года, могут 
находиться на содержании их владельцев до наступления естественной смерти таких 
животных.

Вместе с тем Федеральным законом № 498-ФЗ не урегулированы вопросы о 
возможности осуществления деятельности по разведению указанных животных, о 
создании единой системы учета запрещенных к содержанию животных, приобретенных 
до 1 января 2020 года, а также о правовом статусе потомства указанных животных, 
появившегося после 1 января 2020 года.

Следует отметить, что в Перечень включены, в частности, отдельные 
представители хищных млекопитающих семейства кошачьих: лев, тигр, леопард, ягуар, 
рысь, снежный барс, сервал, пума. До вступления в силу Федерального закона № 498-ФЗ 
указанные животные наиболее часто приобретались и использовались в качестве 
домашних.

С учетом изложенного, прошу ответить:
1) планируется ли принятие нормативных правовых актов, 

регламентирующих деятельность по разведению указанных животных?
2) будет ли указанная деятельность подлежать лицензированию, и на 

какое ведомство будут возложены соответствующие полномочия?



3) разрабатывается ли порядок легализации потомства животных, 
запрещенных к содержанию и приобретенных до 1 января 2020 года?

4) планируется ли создание единого реестра учета запрещенных к 
содержанию животных, приобретенных до 1 января 2020 года, и на какое 
ведомство могут быть возложены функции оператора указанного реестра?

5) рассматривается ли вопрос о выделении в отдельную группу 
животных, запрещенных к содержанию, крупных хищных млекопитающих 
семейства кошачьих?

Руководитель фракции


